

Issac Montoya sube sueldo a la Guardia Municipal de Naucalpan



Pág. 6

PORTAL

Lib Liberación



Derecho de Picaporte

Alfonso Godínez

- Menos pobres con Delfina.
- Sheinbaum: alta popularidad.
- PRI, contra paquete económico.
- La 5ta fuerza política estatal,
- con saldo favorable en Congreso.

Pág. 4

Gritos y susurros

René Pérez Avila*

¿Qué celebramos los Mexicanos y Mexicanas la noche del 15 de septiembre? Para empezar es un error considerar que en esta fecha se celebra un aniversario de la independencia de México...

Pág. 5

Un logro sin precedente la reducción de pobreza en Edomex, destaca DGA

Con una inversión histórica de 18 mil millones de pesos en programas sociales, la gobernadora Delfina Gómez Álvarez subrayó que cerca de dos millones de mexiquenses han salido de la pobreza, en el marco de la campaña previa a su Segundo Informe de Gobierno.



Pág. 2



Pág. 3

Contra la ley, cierran calle en Colón y regidor de MC avala obstrucción al tránsito

Bajo aguas negras San P. Cholula, Ocoyoacac; rebasadas e ineficientes autoridades municipales: afectados



Pág. 2

MARISELA GONZÁLEZ

Desde hace más de dos semanas, los habitantes de 80 viviendas en San Pedro Cholula, municipio de Ocoyoacac, conviven con agua fétida que salió del drenaje, combinada con la que escurrió de la laguna 'La Ciénega' debido a las lluvias registradas durante los últimos días en el Valle de Toluca.

Permanecen en manos de paristas sin disposición al diálogo 2 Facultades de la UAEM y el Edificio de Rectoría



Pág. 3

Raciel Pérez transforma la realidad escolar en Tlalnepantla con renovación de pupitres



Pág. 6

Rectora toma protesta al comité del SUTESUAEM; hay libertad sindical, reitera



Pág. 8

En Ecatepec se combate a criminales, no se pacta con ellos: Azucena Cisneros



Pág. 9

Hospitalizados sólo 5 de 57 afectados por choque entre autobús y tren; rechaza Montoya desabasto de medicamentos



Pág. 7

Sheinbaum se ríe de Calderón y expresidentes calumniadores: están desesperados



Pág. 4

Bajo aguas negras San P. Cholula, Ocoyoacac; rebasadas e ineficientes autoridades municipales: afectados

MARISELA GONZÁLEZ
Desde hace más de dos semanas, los habitantes de 80 viviendas en San Pedro Cholula, municipio de Ocoyoacac, conviven con agua fétida que salió del drenaje, combinada con la que escurrió de la laguna 'La Ciénega' debido a las lluvias registradas durante los últimos días en el Valle de Toluca.

María Eugenia Domínguez, una de las vecinas, lamentó que no parezca importar a la autoridad local lo que ocurre en esta zona del municipio, pues cada año, en octubre, sufren del mismo daño y lo pierden todo, pues tan solo la noche del lunes, debieron sacar muebles, camas, ropa y sus zapatos son inservibles.

Las calles por esta demarcación son intransitables, el lodo acumulado en algunos puntos es "el menor de los problemas", opinó una de

las locatarias, pues el agua anegada frente a su negocio lleva más de siete días y aseguró que "lo peor es el olor asqueroso que queda tras la



inundación, se tarda meses en irse".

Otros vecinos denunciaron que las condiciones en la avenida Independencia, una de las principales de la localidad, se registran cada temporada de lluvias y acusaron que en ocasiones la anegación permanece hasta por un mes o más, pero "las autoridades municipales no ayudan ante la emergencia.

Si bien hace varios días la comisión del Agua del Estado de México (CAEM) y la Comisión Nacional del Agua (Conagua) intervinieron con equipo especializado, y colocaron costales de arena a Protección Civil de Ocoyoacac para contener el escurrimiento de la laguna, las familias señalan que la anegación es grave, y tan solo con las más recientes lluvias, las viviendas volvieron a colapsar y el agua rebasó los 50 centímetros de altura.

Debido a estas condiciones, los vecinos afectados demandan al ayuntamiento de Ocoyoacac, encabezado por Nancy Valdez Ruiz, que pida ayuda a las autoridades estatales y federales, pues las condiciones son graves y las consecuencias en la salud son inmediatas, especialmente en niños, niñas y jóvenes.

(Foto: Especial Portal)

Compensación de empresa por impacto ambiental en ampliación de 'El Dorado', pide síndico



LEONOR SÁNCHEZ
Los trabajos de la ampliación de la caseta El Dorado afectarán el ecosistema de la zona, por lo que el segundo síndico, Jaime Amado López Gómez, propuso que la empresa responsable de la obra pueda realizar un parque lineal en dicho tramo, con la finalidad de proteger la flora y fauna del lugar.

"No estoy en contra de que se realicen los trabajos, o de la obra que se está desarrollando, pero en toda obra debiera haber una aportación de mejora en materia ambiental".

Lamentablemente, dijo, el ayuntamiento de Toluca o los ediles "como es mi caso", no podemos intervenir directamente, pues se trata de una vía de comunicación de competencia estatal, no obstante la región es sensible en materia medioambiental.

La ampliación de la caseta de El Dorado, es una gran obra que comprende 13 kilómetros, pues va desde Tres Caminos, hasta la caseta, obras que se enmarcan dentro de un eje troncal de 52 kilómetros.

Esta arteria, explicó, registra una circulación de 70 mil vehículos diarios, beneficiando no solamente a Toluca sino también a municipios colindantes.

Se debe tener presente, detalló, que este desarrollo tiene lugar en una región ambientalmente sensible, con presencia de especies, como cedro blanco, o eucalipto, que si bien el Eucalipto no debiera estar en Toluca, hay todavía una cantidad importante de estas especies dentro del municipio.

También se tiene mamíferos, aves, reptiles, dentro de esta zona, los cuales, desempeñan una función dentro del municipio.

En ese sentido, indicó que buscará la manera de participar en las mesas técnicas, concERNIENTES a la obra en comento, para exponer a las autoridades estatales y al concesionario de la obra, esta preocupación y por supuesto llevar la propuesta para que pueda desarrollarse un parque lineal en la zona.

(Foto: Especial Portal)

Un logro sin precedente la reducción de pobreza en Edomex, destaca DGA

Con una inversión histórica de 18 mil millones de pesos en programas sociales, la gobernadora Delfina Gómez Álvarez subrayó que cerca de dos millones de mexiquenses han salido de la pobreza, en el marco de la campaña previa a su Segundo Informe de Gobierno.

En su mensaje, difundido en redes sociales, la mandataria destacó que, mediante la atención a grupos vulnerables, con programas como Mujeres con Bienestar, Pensión a Personas

con Discapacidad, Canastas Alimentarias y Créditos Colibrí, se ha logrado devolver dignidad y esperanza a las familias mexiquenses.

La campaña, que inició el 15 de septiembre, tiene como objetivo compartir con la ciudadanía los resultados alcanzados en los primeros dos años de administración, sustentados en el trabajo conjunto y la cercanía permanente con la gente.

(Foto: Especial Portal)



PORTAL
 Liberación

Director General
Esteban Rivera Rivera

Subdirector editorial
Luis Leobardo Hernández Sánchez

Editora web
Emely de Jesús Carmona

Diseño
Daniel Jasso Carbalaj

Distribuido por Unión Única de Voceadores del Valle de Toluca. Dirección: Honduras 317 y Brasil 403-A, Col. Américas, Toluca, Estado de México, C.P. 50130

Jueves 18 de septiembre de 2025
 Año 26, No. 7347

Prohibida la reproducción total o parcial del contenido de este diario sin previa autorización. PORTAL Liberación es un periódico plural, abierto a todas las corrientes de pensamiento y respetuoso del criterio de sus colaboradores, a quienes pide apearse a las normas legales vigentes en nuestra materia. Por ello, las opiniones expresadas en sus páginas son de la exclusiva responsabilidad de sus autores.

Domicilio: Ernesto Monroy C. No. 109, Col. EXPORTEC II, 50223, San Miguel Totoltepec, Méx.

Editor responsable:
 Esteban Rivera Rivera

Certificado de Reserva de Derechos al uso exclusivo del título: 04-2024-100415474000-101, Certificado de Licitud de Título y Certificado de Licitud de Contenido en trámite. El contenido de los artículos es responsabilidad de los autores. No se devuelven originales, aun cuando no sean publicados.

Medio certificado ante Padrón Nacional de Medios (http://pnmi.segob.gob.mx/PNMP_resultadosmi2.php?idr=2175&medio=3) Circulación y Cobertura certificadas por: Asociación Interactiva para el Desarrollo Productivo A.C

MARTHA ROMERO
De los 55 espacios académicos que conforman a la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex), 53 ya están en clases presenciales, sólo las Facultades de Humanidades e Ingeniería se niegan a levantar el paro y liberar las instalaciones ubicadas en Ciudad Universitaria, bajo el argumento de que las demandas de sus respectivos pliegos petitorios no han sido cumplidas por las autoridades universitarias.

Si bien el pasado 5 de agosto, fecha formal del inicio del semestre 2025B, 38 de los 55 espacios universitarios iniciaron clases de manera presencial, los 17 restantes lo fueron haciendo de manera paulatina a partir del 18 de agosto, el más reciente fue la Facultad de Arquitectura y Diseño, donde iniciaron las clases presenciales este miércoles 17 de septiembre.

Fue la Facultad de Humanidades el primer espacio académico que inició el paro de actividades el pasado 29 de abril, por lo que a la fecha ya son 141 días en que cerraron sus puertas a todo tipo de actividad.

Una de sus principales exigencias es la renuncia de la directora Beatriz Adriana González Durán por presunto nepotismo y negligencia, así como de algunos coordinadores y de las consejeras alumnas, por quienes la comunidad ya había votado para que fueran expulsados.

Por ello, hace unos días cerra-

Permanecen en manos de paristas sin disposición al diálogo 2 Facultades de la UAEM y el Edificio de Rectoría



ron Paseo Tollocan en ambos sentidos alrededor de tres horas, y ni la fuerte lluvia que azotó a la ciudad capital los obligó a despejar esta importante vialidad. Al lugar arribaron autoridades universitarias para entablar diálogo con los paristas, sin embargo, su postura fue que cuando tuvieran las renunciadas solicitadas, entonces habría la posibilidad de entablar negociación.

Mientras, la Facultad de Ingeniería se sumó al paro de actividades académicas y administrativas el

8 de mayo, al día de hoy suma 132 días en los que la comunidad estudiantil no ha podido acceder a las aulas de este espacio universitario para tomar sus clases de manera presencial.

Los paristas argumentan que las instalaciones aún no están en condiciones para actividades presenciales, además reclaman la modernización de equipos de cómputo, materiales de trabajo, capacitación docente, actualización curricular, visitas técni-

cas a empresas, así como protocolos contra la violencia de género.

El pasado 16 de agosto, estudiantes contra el paro intentaron recuperar las instalaciones para retomar clases presenciales, pero se encontraron con la resistencia de los paristas. Se produjeron enfrentamientos y discusiones entre ambos grupos, quienes finalmente accedieron a un diálogo con las autoridades universitarias para buscar una solución al conflicto, aunque hasta el momento no se ha fijado

postura alguna por ninguna de las partes involucradas.

En suma, sólo son estas dos facultades las que permanecen en paro para que la actividad en Ciudad Universitaria vuelva a la normalidad.

Además, el Edificio Central de Rectoría, recientemente nombrado Casa del Estudiante, está en poder del autodenominado Enjambre Estudiantil Unificado (EEU) desde el pasado 6 de mayo.

(Foto: de archivo, Martha Romero)

Contra la ley, cierran calle en Colón y regidor de MC avala obstrucción al tránsito

MARTHA ROMERO
Habitantes de Residencial Colón obstruyeron el libre tránsito sobre la calle Privada de Colón, entre Cristóbal Colón y Jesús Carranza, se trata de una vialidad pública que por ley no puede ser bloqueada por iniciativa privada sin autorización del cabildo de Toluca.

La instalación de un zaguán que bloquea la calle de uso común fue impulsada por un grupo de vecinos que buscan seguridad al restringir el acceso a personas ajenas, lo que ha provocado una serie de controversias porque otros residentes consideran que esta medida afecta el libre tránsito.

Dicha acción ha sido doblemente criticada porque fue respaldada por el regidor de Movimiento Ciudadano (MC), Luis Felipe García Chávez, a pesar de que la Ley Orgánica Municipal establece que las vías públicas no pueden cerrarse por decisión de particulares.

La medida ha generado divisiones entre la comunidad porque se trata de una vialidad de uso común y la intervención del regidor ha sido cuestionada por diversos sectores, porque en lugar de promover el respeto al marco legal, se sumó a la petición de un grupo minoritario de colonos y su postu-



ra podría tener un trasfondo político rumbo a las elecciones de 2027.

Por ello, pidieron a las autoridades municipales garantizar el libre tránsito y evitar que intereses particulares limiten el uso de las calles.

En este contexto, el doctor en Derecho Agustín Flores Jaimes señaló que cualquier cierre de vialidad debe contar con la autorización del Cabildo, además de cumplir con estudios técnicos de movilidad y seguridad, pero en este caso no ocurrió.

Añadió que este tipo de actos, sin la debida autorización, podrían ser

considerados como una afectación a las vías de comunicación, pues este tipo de acciones se contemplan en el Código Penal del Estado de México que sanciona los actos que impidan el libre tránsito.

“La ley tiene que ser respetada independientemente del color o partido de quien ejerza el cargo”, enfatizó.

Finalmente, llamó al regidor de Movimiento Ciudadano a apearse a la legalidad para brindar certeza jurídica a la población de Toluca y fortalecer el respeto al Estado de Derecho.

(Foto: cortesía)

En Ecatepec se combate a criminales, no se pacta con ellos: Azucena Cisneros

ORLANDO SALINAS
La presidenta municipal de Ecatepec, Azucena Cisneros Coss, informó que en lo que va de su administración 500 policías municipales han sido dados de baja por diferentes razones, además rechazó tener relación con grupos generadores de violencia.

En conferencia de prensa, Azucena Cisneros Coss dijo que su compromiso es devolverle la paz a los ciudadanos de Ecatepec, así como de recuperar la seguridad con una estrategia integral, atendiendo las causas potenciando la proximidad social, tecnificando y depurando a la policía para trabajar con honestidad y resultados.

Afirmó que en lo que va de su administración han sido dados de baja por lo menos 500 elementos policíacos por diferentes razones como 147 por baja voluntaria, 15 por inasistencia, seis por procedimientos, 22 por incapacidades no válidas y dos por faltas graves por mencionar algunos.

Durante su intervención aseguró no tener ningún tipo de relación con ningún grupo generador de violencia, y su historia política es de trabajo para la gente y causas justas.

“Voy a ser muy clara en esto, yo no tengo ni tendré ningún tipo de relación con ningún grupo generador de violencia, lo único que he hecho toda mi vida ha sido vincularme con las causas justas con el pueblo y con todo lo que tenga que ver con honestidad y compromiso social. Lo demuestra mi historia de vida, siempre trabajando en territorio”, dijo.

Abundó que en lo que va del año se redujo un 65% en carpetas de investigación en comparación con el año 2024.



En materia de seguridad, sostuvo que los delitos de alto impacto han reducido: 31%, el robo a transportistas; 33%, homicidio doloso; 14%, robo en transporte público, 17%, extorsión, 12%, violación, 28%, robo de vehículo, 20%, robo a negocio, 16%, robo a transeúnte; 26%, robo a casa habitación, y 42%, robo de autopartes.

Dio a conocer que durante las fiestas patrias se redujo un 58% las carpetas de investigación iniciadas en las zonas como en San Isidro Atlautenco, Santo Tomás Chiconautla, Santa María Chiconautla, San Cristóbal Centro y Santa Clara Coatitla por mencionar algunos.

Añadió que han sido detenidas mil 696 personas en mil 331 en diferentes eventos, han recuperado 734 automóviles, se han decomisado 97 armas de fuego, 190 inmuebles recuperados, han clausurado 101 gaseras y 34 centros de ventas de alcohol.

Por último refrendó su compromiso con el pueblo de Ecatepec, con la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y con la gobernadora del Estado de México Delfina Gómez Álvarez de trabajar sin descanso por disminuir todos los delitos en Ecatepec.

(Foto: Orlando Salinas)

Las mujeres no somos de nadie; “la libertad no es causa de la derecha”: Sheinbaum

LEOBARDO HERNÁNDEZ
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo defendió la proclama que hizo sobre la correidora Josefina Ortiz Téllez-Girón sin el tradicional “De Domínguez”, al referir que “las mujeres no somos de nadie”.

La mandataria no rechazó la decisión de cada persona a compartir la vida con alguien, específicamente las mujeres; no obstante, apuntó, cuando una mujer decide casarse o vivir en pareja, no hay implicaciones de pertenencia a la otra persona.

“Había esta idea de que pasabas de ser hija ‘de’ a esposa ‘de’, entonces claro que amo a mi marido, lo quiero mucho, pero no soy de él, yo soy yo y él es él y así las mujeres [...] no le perteneces a nadie y el ‘de’ es el sentido de pertenecer a otra persona”, argumentó.

Además, reiteró que las luchadoras independentistas habían sido

invisibilizadas a lo largo de la historia.

En el caso de Josefs Ortiz, se ha reducido su papel a avisar sobre el descubrimiento del plan insurgente; no obstante fue aprehendida y castigada por idear el plan libertador.

En contraste, respondió a las críticas de las y los opositores a esta perspectiva de la ceremonia del Grito de Independencia.

“La libertad no es una demanda histórica de la derecha”, expresó en este sentido.

Al respecto, recordó que ahora, como durante la época de Benito Juárez, los conservadores contemporáneos encarnados por el PAN y el PRI buscan la intervención extranjera en México, como cuando optaron por imponer al emperador austriaco Maximiliano por odiar a Benito Juárez.

A su vez, criticó la defensa a Miguel de Iturbide hecha por intelectuales de derecha, pues el citado personaje, que fue soldado realista y se unió al ejército libertador, lo hizo al final de la lucha con la ambición

de ser emperador, hecho que logra; no obstante, los independentistas deciden expulsarlo, fundar la república bajo la primera constitución de 1824, presidida por Guadalupe Victoria, pues laucha no había sido para cambiar una corona por otras sino para fundar un país libre y democrático, expuso la mandataria en la mañana del pueblo de este miércoles. (Foto: presidencia)



Sheinbaum se ríe de Calderón y expresidentes calumniadores: están desesperados

LEOBARDO HERNÁNDEZ
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo emitió una carcajada al recordar que el panista Felipe Calderón Hinojosa subió una foto de él mismo como presidente, y aseguró que están desesperados porque no han podido formar una base social que los regrese al poder.

Zedillo, Fox y Calderón se han lanzado a hacer declaraciones contra la nueva administración de la 4T encabezada por la doctora Sheinbaum. “Están desesperados”, enfatizó la mandataria durante la mañana del pueblo de este miércoles en Palacio Nacional.

“Díganme en qué sustento están sus fundamentos”, pidió al recordar que desde el sexenio pasado han hablado estos personajes de represión, censura, incluyendo a comunicadores como Carlos Loret de Mola, quien constantemente miente contra la 4T.

En cuanto a Ricardo Salinas Pliego y su llamado a conformar un proyecto político anti4T, que logró sacar a 13.4 millones de mexicanos de la pobreza, la presidenta constitucional de los Estados Unidos Mexicanos comentó: “hay algunos que no lo soportan, quieren tener los privilegios de antes [...] Todo por no pagar impuestos”.

(Foto: presidencia)



Derecho de Picaporte

ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

- » Menos pobres con Delfina.
- » Sheinbaum: alta popularidad.
- » PRI, contra paquete económico.
- » La 5ta fuerza política estatal, con saldo favorable en Congreso.

No sólo el Presidente Andrés Manuel López Obrador sacó de la pobreza a 13.4 millones de mexicanos de la pobreza, también la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez lo hizo en sus dos años de gobierno en los que dos millones de mexiquenses dejaron de ser pobres, un millón por año, en promedio. Esto gracias a la inversión histórica de 18 mil millones de pesos en programas sociales. En el marco de su segundo informe de gobierno, la mandataria mexiquense difundió en un mensaje en redes sociales, la en el que destacó que, mediante la atención a grupos vulnerables, con programas como Mujeres con Bienestar, Pensión a Personas con Discapacidad, Canastas Alimentarias y Créditos Colibrí, se ha logrado devolver dignidad y esperanza a las familias mexiquenses ... NOTAS CORTAS: La Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo sigue muy arriba en sus niveles de aprobación ciudadana en las encues-

tas. Ahora fue en la de Covarrubias en la que, a casi un año de haber asumido la primera magistratura, la Jefa del Ejecutivo Federal tiene una aprobación del 72%. Insistimos, los escándalos del político más desprestigiado del país y los ridículos de “la loquita” del senado, así como el discurso de “ya somos una dictadura”, “ya somos Venezuela”, “están destruyendo al país” y “ha muerto la democracia” (como asegura el vende patrias Ernesto Zedillo) y la verborrea sin sustento de la “comentocracia” anti 4T son como los productos marca Acme que compra el Coyote para usar contra el Correcaminos: no les funcionan ... El dirigente estatal del PVEM y coordinador de ese grupo parlamentario en el Congreso del Estado de México, José Alberto Couttolenc Buentello, presentó su balance del primer año en la LXII legislatura local. En lo general afirmó que “entre todos los coordinadores” parlamentarios han hecho “un gran trabajo” para aprobarle cerca del 90% por unanimidad de los “instrumentos legislativos” enviados por la titular del Poder Ejecutivo Estatal y de los cuales, el verde ha presentado 72, de los cuales 10 “ya son una realidad” ... La presidenta estatal del PRI en el Estado de México, Cristina Ruiz Sandoval, anticipó que votarán en contra

de la propuesta de paquete económico para el ejercicio fiscal 2026, enviada por el Ejecutivo Federal a la Cámara de Diputados, pues castigan a los trabajadores con mayor retención de impuestos y busquen aniquilar a las pequeñas y medianas empresas, así como poner en riesgo el futuro de millones de jóvenes por los recortes al sector educativo. La senadora afirmó que dicho paquete económico para el próximo año es ineficiente e irresponsable porque continúa endeudando al país al proyectar un déficit total de 1.58 billones de pesos (4.1% del PIB), y un endeudamiento interno neto de 1.77 billones de pesos. Aún con el voto en contra del PRIAN y muy probablemente de MC, los presupuestos de egresos e ingresos serán aprobados por la mayoría de Morena y sus aliados. La pregunta obligada es ¿votará el PRIAN – MC en contra de la propuesta presupuestal de la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez para el ejercicio fiscal 2026? De cualquier manera, la 4T tiene los votos suficientes para aprobarlo sin necesidad de negociar con la pichurribancada opositora ... Al panista Federico Döring (el defensor de las corruptelas de los hijos de Martha Sahagún en el sexenio de Fox, el presidente de dudosa salud mental) no le queda más que hacer el ridículo en los medios “brothers” de Alito (quien ayer dio un discurso de risa en el senado al hablar del “modelo venezolano” jajaja), pues sus “denuncias” no procederán ... Esta mañana el Presidente Municipi-

pal de Toluca, Ricardo Moreno Bastida ofrecerá su ya tradicional conferencia de prensa semana denominada “La Toluqueña” en la que muy seguramente anunciará más artistas para la Feria y Festival Cultural del Alfeñique 2025 ... Por cierto, la demanda más sentida de la población de la capital del estado son los baches, por lo que el Ayuntamiento de Toluca que preside Ricardo Moreno, refuerza las obras de bacheo en distintas delegaciones con el propósito de mejorar la movilidad y ofrecer mayor seguridad a peatones y automovilistas. En San Andrés Cuexcontitlán, cuadrillas de la Dirección General de Obras Públicas intervinieron en la calle Revolución, de igual forma, en la delegación San Pablo Autopan se atendió la calle Ignacio López Rayón Sur, y en Santa María Totoltepec la calle Cuauhtémoc. Mientras que en la delegación Independencia, personal de Servicios Públicos rehabilitó tramos de las calles Ruta de la Independencia e Industria Minera, informó ... Como parte de la Estrategia Seguridad con Todo y en cumplimiento del compromiso de la dignificación de la Guardia Municipal, el Presidente Municipal de Naucalpan, Isaac Montoya Márquez, anunció un incentivo generalizado a las y los elementos de 4 mil pesos al mes, con el fin de contar con mejores ingresos que les permitan desempeñar mejor sus labores de seguridad y para que sus familias, cuenten con mejores recursos para tener una vida digna ... La diputada local more-

nista, Paola Jiménez Hernández, continúa con su programa “La JeFa” a más personas aparatos ortopédicos para cuidar su salud y mejorar su movilidad ... La Presidenta Municipal de Joquicingo, Danaé Espinoza Zimerman, encabezó una campaña de reforestación dentro de su programa “Joquicingo Crece y ReVerdeCe” en la Delegación San Miguel de Ocampo. Definitivamente ella sí es congruente con la bandera ambientalista ... Excelente semana para los dos Diablos Rojos, los del Toluca que derrotaron 3 a 1 al Puebla en un ambiente previo al partido en el exterior de “La Bombonera” como en ningún otro estadio del país, ni el “el volcán” de Monterrey ni con el poderosísimo Correcaminos. Los otros pingos colorados, los del México, se coronaron bicampeones de la Liga Mexicana de Beisbol, llegando a 18 títulos con lo que desempata a los Naranjeros de Hermosillo, que se quedan con 17 en la Liga Mexicana del Pacífico ¿Lograrán el Toluca FC el bicampeonato en el fútbol mexicano? Esa respuesta se las daremos en diciembre. Quienes perdieron el invicto en el Nemesio Diez fueron las Diablas del Toluca Femenil, pero jugaron muy bien, aunque sin puntería ante una cerrada defensa regia rayada ... ¡Ánimo raza! Ya casi es fin de semana corta ... Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com

Más unidad que división a favor del Edomex en el Congreso: Couttolenc

Al destacar que el primer año de gestión de la LXII Legislatura mexiquense (5 de septiembre de 2024 al 4 de septiembre de 2025) ha sido muy positivo, el diputado José Alberto Couttolenc Buentello, coordinador parlamentario y dirigente estatal del PVEM, reconoció el trabajo de los líderes de las bancadas que integran la Junta de Coordinación Política (Jucopo) para sacar adelante todos los instrumentos legislativos que ha enviado la gobernadora Delfina Gómez Álvarez.

Por lo anterior, resaltó que al interior del Congreso mexiquense se ha privilegiado el bienestar de la población desde todos los grupos parlamentarios (morena, PVEM, PT, PRI, PAN, MC y PRD), como lo refleja el 90% de las iniciativas de la titular del Ejecutivo estatal que se han aprobado por unanimidad.

Respecto a los resultados de su bancada informó que presentaron 72 iniciativas, de las cuales 10 fueron aprobadas, lo cual representa el 15%, aunque reconoció que se debe hacer un esfuerzo para incrementar



el número.

En entrevista, el parlamentario citó algunas iniciativas que fueron aprobadas por el Pleno Legislativo, como la regulación de plásticos de un solo uso, con una estrategia progresiva y responsable; y el control de cañones antigranizo, con sanciones económicas para quienes alteren el ciclo hidrológico.

A ello se suma la creación de centros integrales de gestión de residuos, iniciativa que calificó como la principal bandera del PVEM en

este sexenio, impulsada en conjunto con la gobernadora.

“Estamos buscando dejar atrás tanto los rellenos sanitarios como, por supuesto, los tiraderos a cielo abierto. El objetivo es separar los residuos orgánicos de los inorgánicos y transformar los orgánicos en energía”, señaló.

Por otro lado, indicó que se establecieron sanciones comunitarias para quienes tiren basura en la vía pública, fomentando la corresponsabilidad ciudadana.

Plantea Pliego participación ciudadana para elaborar nueva Ley de Transparencia

MARTHA ROMERO
El presidente de la comisión de Combate a la Corrupción en el Congreso Mexiquense, Gerardo Pliego Santana, dio a conocer que en próximos días presentará ante el Pleno la propuesta de la nueva Ley de Transparencia del Estado de México, donde la opinión de los diversos sectores de la población será importante para enriquecerla.

Añadió que para incentivar la participación de los mexiquenses en la conformación de dicha ley, el próximo 7 de octubre se llevará a cabo un parlamento abierto para escuchar a los expertos e interesados en el tema para que hagan sus aportaciones, adecuaciones o ajustes, con el fin de presentar un documento consensuado externamente y, posteriormente, sea enriquecido por las diversas bancadas.

“La idea es que todos los interesados en esta nueva Ley de Transparencia, ciudadanos, asociaciones puedan participar en la integración de ésta y adicionalmente estaremos recibiendo propuestas en mis redes sociales”, expuso.

El también integrante del grupo parlamentario de Morena adelantó



que serán dos iniciativas las que se presentarán sobre el tema, una de la gobernadora y la suya, por lo que conocer la opinión de los diversos sectores de la población es de suma relevancia.

Informó que en días pasados sostuvo una serie de reuniones con integrantes del Sistema Anticorrupción, del Comité de Participación Ciudadana, de los Órganos Internos de Control y del Instituto de Transparencia, con quienes platicó sobre las inquietudes respecto a estas nuevas atribuciones de proporcionar información y quienes ya han hecho algunas aportaciones para esta nueva ley.

Explicó que los contralores tenían algunas inquietudes tras la desaparición del Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales del Estado de México y Municipios (Infoem), quienes al constituirse como un órgano garante han comentado que la nueva Ley debe contemplar quién será responsable de entregar la información solicitada, por lo que para no caer en un conflicto de intereses, la información podría proporcionarla la Contraloría del Poder Legislativo.

Resaltó que, a pesar de la desaparición del Infoem, las solicitudes de información no tienen por qué detenerse, ya que son las Contralorías o los Órganos Internos de Control las instancias facultadas para darles respuesta.

Por último, reiteró la importancia del parlamento abierto para escuchar las propuestas que se generan en torno al tema de transparencia, mismo que estará diseñado para desarrollarse en dos días, pues en el primer día se harán las propuestas y en el segundo día las conclusiones.

(Foto: Especial Portal)

En este sentido, subrayó que estos resultados representan un avance sin precedentes en la legislación medioambiental, una área que durante años estuvo relegada.

Sobre la agenda que manejará su bancada para el segundo año de la LXII Legislatura mexiquense adelantó que se basará en cinco ejes prioritarios: medio ambiente (con el fortalecimiento de los pagos de servicios ambientales, asignación de mayor presupuesto para la captación de agua pluvial, e impulso de energías limpias y sostenibles en

comunidades sin acceso a electricidad); bienestar animal (con veterinarias públicas); juventud (con el acceso a vivienda para jóvenes y el fomento del deporte).

Además, en desarrollo agropecuario (con la creación de un inventario de semillas nativas y la promoción de su rescate); y en desarrollo económico y urbano (con el fomento a la creación de áreas verdes urbanas, mejorar la calidad del aire, y digitalizar tickets de compra para reducir el uso de papel).

(Foto: Especial Portal)



Gritos y susurros

RENÉ T. PÉREZ ÁVILA*

¿Qué celebramos los Mexicanos y Mexicanas la noche del 15 de septiembre? Para empezar es un error considerar que en esta fecha se celebra un aniversario de la independencia de México, cuando lo que se conmemora es el inicio de la gesta armada que buscaba la emancipación de la Nueva España respecto del imperio español, lucha que comenzó el año de 1810 y culminó con la independencia de México, hecho que ocurrió 10 años, después el 27 de septiembre de 1821, cuando el ejército Trigarante encabezado por Agustín de Iturbide y Vicente Guerrero entró a la Ciudad de México. En agosto del mismo año se firmaron los Tratados de Córdoba estableciendo los acuerdos para la independencia de México, incluyendo la salida de las tropas españolas y la formación de un gobierno monárquico.

Sobre la noche del 15 de septiembre, algunos historiadores han dejado correr insistentemente el rumor de que fue a iniciativa de Porfirio Díaz, cuando en 1896 cambió la fecha en la que inicialmente se celebraba esta efeméride, para que coincidiera con su cumpleaños. Pues fue Guadalupe Victoria, el primer presidente de México, quien designó para su celebración el 16 de septiembre, cierta o no esta versión, la tradición de dar el grito antes de la madrugada del 16 de septiembre, obedece a que, según las crónicas de la época, don Miguel Hidalgo y Costilla a muy temprana hora, en la parroquia de Dolores Hidalgo, a través del toque de campanas arengó a la población para levantarse en armas en contra del mal gobierno y lanzar vivas a la América y también a Fernando séptimo, rey de España que estaba en esa época bajo el dominio de Napoleón III de Francia.

Actualmente la tradición es que el presidente en funciones salga al filo de las 23 horas al balcón principal del palacio nacional en la Ciudad de México y haga repicar la campana que sonó en 1810, pues ésta fue trasladada de Dolores, Hidalgo, a la Ciudad de México, y lance vivas a “los héroes que nos dieron patria y libertad”, como no existe un documento oficial sobre lo que el presidente debe gritar, cada mandatario añadido, viva y frases propias en cada conmemoración desde aquel insólito “viva a los países del tercer mundo pronunciado” por Luis Echeverría, a los mueras a la corrupción, a la avaricia y al racismo, invocados de manera enjundiosa por Andrés Manuel López Obrador, hasta la actual ceremonia presidida con la soberbia presencia de la primera mujer presidenta de nuestra República, en la que, como dato curioso, pronunció vivas a Josefita Ortiz Téllez-Girón, a quien antes de esto, todos conocíamos como doña Josefita Ortiz de Domínguez, ello en un gesto en favor de la igualdad de las mujeres liberatorio del machismo imperante en nuestros libros de historia, pues, al omitir el pronombre posesivo de a la heroína nacional,

la libró del yugo machista de asumirla como “propiedad de” el corregidor de Querétaro Miguel Domínguez. La ceremonia del “grito” fue repetida con diversos matices en todas las entidades de la República, excepto Sinaloa y Guerrero, donde por cuestiones de seguridad no se efectuó de manera pública, pero sí en la mayor parte de las alcaldías y municipios de nuestra República mexicana, donde esta ceremonia tiene tintes propios de cada localidad y con algunos rasgos folclóricos por las desmedidas arengas con las que los Presidentes Municipales en turno exhortan a su población la que con exceso de entusiasmo responde con los consabidos “vivas” a veces sin importar en nombre del invocado además de prohijar y tolerar actos de muy poca cultura cívica como la que hasta hace poco se llevaba a cabo en algunas municipalidades del sur de nuestra entidad donde inmediatamente después de las arengas, los concurrentes detonaban sus armas de fuego, con disparos al aire, lo que no en pocas ocasiones produjo desgracias personales, por las balas perdidas provenientes de estos tipos inconscientes que confunden, lo grandote con lo grandioso, pues asumían que por ser el 15 de septiembre una “noche libre” tenían libertad de cometer un sinnúmero de barbaridades cuando la esencia de esa noche libre es la de conmemorar la liberación de nuestro país del yugo de los españoles. En fin, queda para el recuerdo la fastuosa ceremonia en la que Nuestra primera mandataria celebró esta efeméride nacional, al pronunciar de manera marcial, los vivas a México a la libertad a la igualdad y a la democracia. Los susurros en cambio, se escucharon al día siguiente, en la ceremonia previa al desfile militar del dieciséis de septiembre cuando el secretario de Marina, el almirante Raimundo Pedro Morales Ángeles, realizó una autocrítica institucional ante los hechos de corrupción recientemente puestos al descubierto y que involucran a mandos navales, de la organización conocida ahora como “los primos” dirigida por los hermanos Farías Lagunes, sobrinos políticos del anterior secretario del ramo, quienes colocaban a personal naval al frente de las áreas de seguridad, de puertos estratégicos, como Lázaro Cárdenas, Altamira, Tampico, Colima, Manzanillo, y permitían que buques procedentes de Estados Unidos con combustible de contrabando, fuera retirado de las aduanas y comercializado ayudado por grupos delictivos generando con ello, pérdidas millonarias para el fisco nacional, el Almirante reconoció que existe un fenómeno de corrupción, y señaló textualmente que “fue muy duro de aceptar, pero hubiera sido mucho más y absolutamente imperdonable, callarlo”. Concluyendo que cualquier desafío recibirá todo el peso de la ley, y una formal respuesta, “pase lo que pase, duela lo que duela y se trate de quién se trate”, esperemos que así sea.

Es cuanto

*Magistrado en retiro del Tribunal de Justicia Administrativa del Estado de México

MARISELA GONZÁLEZ
En el Estado de México, menos de 10 escuelas presentan afectaciones por las lluvias que se han registrado en los últimos días, aunque el respaldo para su atención lo reciben de los ayuntamientos, con quienes la Secretaría de Educación mantiene coordinación para responder de forma inmediata a las necesidades de las instituciones, señaló el titular de la dependencia Miguel Ángel Hernández Espejel.

En entrevista, señaló que “siempre he pedido el apoyo a las presidencias municipales, para que me apoyen en cuestión de los servicios, principalmente el abasto de agua, la recolección de basura, la seguridad”, apuntó.

Señaló que hay muy pocas instituciones con daños, de un total de 23 mil escuelas de educación básica que hay en la entidad, pero el reporte hasta el momento “son menos de diez escuelas”.

Cifra mínima de escuelas afectadas por lluvias en Edomex; GEM brinda apoyo con municipios: Hdz. Espejel

Sobre las instituciones en las que hay daños, precisó que algunas están ubicadas cerca de cuerpos de agua o espacios donde hay algunas complicaciones propias de la zona, de modo que se comunica directamente con la presidenta o presidente municipal para recibir ayuda y que haya atención inmediata para que los niños y niñas puedan acudir a clases de manera segura.

(Foto: Especial Portal)



Raciel Pérez transforma la realidad escolar en Tlalnepantla con renovación de pupitres

ALICIA RIVERA
En Tlalnepantla, la educación de niñas, niños y jóvenes es una prioridad. Para mejorar las condiciones de quienes son el presente y futuro de México, las autoridades municipales han entregado hasta el momento mil pupitres a la comunidad estudiantil.

Con el programa ‘Transformando Tu Escuela’, el presidente municipal, Raciel Pérez Cruz, ha visitado diversas instituciones educativas como la Preparatoria Oficial 118, la Preparatoria Oficial 97, la Primaria Gabriela Mistral y la Telesecundaria Pedro Moreno, donde refrendó su compromiso de apoyar a las y los alumnos que día a día forjan un mejor porvenir al interior de las aulas.

Durante su recorrido por la Telesecundaria Núm. 0211 Pedro Moreno, en la colonia Hogar Obrero Santa María Tlayacampa, el alcalde señaló que el promedio educativo en Tlalnepantla es de 10 años y 4 meses, cifra que se encuentra por encima de la media nacional y estatal.

En este contexto, subrayó

que su gobierno continuará apoyando la educación para abatir el analfabetismo en el municipio.

Pérez Cruz enfatizó que el programa ‘Transformando Tu Escuela’ seguirá llegando a más instituciones educativas a lo largo y ancho de la demarcación, ya que “cualquier esfuerzo, por pequeño que parezca, es de gran ayuda. Con esta entrega de butacas estamos aportando nuestro granito de arena”.

Anunció la donación de cuatro computadoras para fortalecer el laboratorio de cómputo de la telesecundaria, con el objetivo de que las y los estudiantes puedan aprovechar al máximo las posibilidades que hoy ofrece la tecnología, concebida como una ventana al conocimiento y al desarrollo.

En su intervención, el director del plantel, Alejandro Cuevas Dueñas, expresó “hoy la escuela se viste de gala como cuando vemos entrar y salir a las y los alumnos. Estamos contentos y agradecidos por estas butacas que serán de gran utilidad durante las horas de clase”.

(Foto: Especial Portal)



Issac Montoya sube sueldo a la Guardia Municipal de Naucalpan

ALICIA RIVERA
En cumplimiento al compromiso de la dignificación de la Guardia Municipal, el alcalde de Naucalpan, Isaac Montoya Márquez, anunció un incentivo de 4 mil pesos para que las y los elementos se motiven a desempeñar mejor sus labores de seguridad y para que sus familias cuenten con mejores recursos para tener una vida digna.

“Este apoyo será para todos los rangos, porque cada uno de ellos cumple una función fundamental para la seguridad de nuestras familias. Desde el año 2022, no se había otorgado un apoyo económico de este tipo y en lo que va a 2025, este ya es el segundo esfuerzo de nuestra administración, en favor de la dignificación de nuestros elementos de la corporación”, enfatizó el munícipe.

Subrayó que con este incentivo, por primera vez en la historia de Naucalpan, ningún elemento de la Guardia Municipal percibirá menos de 11,000 pesos netos mensuales, cuando antes el promedio era de apenas 8,500 pesos.

En el Parque Revolución de la cabecera municipal, Montoya Márquez recalzó que este incentivo



forma parte de un esfuerzo integral que se suma a la entrega de 250 patrullas nuevas, 6 drones especializados, 20 motopatruillas, 1,795 uniformes y 360 chalecos balísticos de nivel 3A, con dos placas balísticas nivel 4, además de la construcción del nuevo C4.

Resaltó que esta corporación se creó para afrontar la inseguridad en el municipio, por ello, a partir de la segunda quincena de septiembre, todos los elementos de la Guardia Municipal van a recibir un incentivo mensual, en términos brutos de 4

mil pesos, lo que se verá reflejado en su recibo de nómina, bajo el concepto incentivo a la Guardia Municipal 2025.

“Estoy convencido de que un cuerpo de seguridad, una Guardia Municipal respetada y con condiciones óptimas, es también un cuerpo de seguridad que puede llevar a cabo funciones de proximidad, de reacción, de prevención, de mejor manera, más eficaces, más comprometidos y más convencidos de la labor que les toca llevar a cabo”.

(Foto: Especial Portal)

Hospitalizados sólo 5 de 57 afectados por choque entre autobús y tren; rechaza Montoya desabasto de medicamentos

MARISELA GONZÁLEZ
Ante el reclamo de los usuarios de los servicios de salud por el desabasto de medicamentos y la falta de atención médica en clínicas y hospitales mexiquenses, la secretaria de Salud, Macarena Montoya, afirmó que el abasto de medicamentos es responsabilidad del IMSS Bienestar; sin embargo, en casos como el accidente del tren en Atlacomulco, quienes enfrentan carencias pueden solicitar apoyo y serán atendidos en caso de tratarse de medicinas que no tienen en existencia, porque no es común su uso.
 Ante los reclamos por parte de los familiares de las víctimas del accidente que se registró hace una semana, debido a la carencia de medicamentos para su atención inmediata, afirmó que sí hay abasto, “pudiera haber un poquito de información confusa”, pues aseguró que se reporta un gran avance en su recuperación.
 “Personalmente fui y continué acudiendo a todos los hospitales

donde están los hospitalizados y de la parte del IMSS Bienestar se ha hecho cargo la autoridad y la pregunta obligada fue si tienen todo lo necesario o requieren algún apoyo, incluso la compra de medicinas o materiales necesarios para que salgan adelante”, dijo.

Sobre este accidente del tren que ocurrió hace una semana en la carretera Maravatío- Atlacomulco, de los 57 pacientes accidentados, 52 fueron dados de alta y hay cinco pacientes hospitalizados todavía. De los que permanecen en atención médica hospitalaria, sólo uno está grave.

“Afortunadamente en estos hospitales de primera atención sí tenían todos los medicamentos, por lo menos para el día que se acudí y no nos reportaron que hiciera falta algo, aunque sé que hubo movimientos de los pacientes a otros hospitales, incluso algunos que son privados, a cargo de la aseguradora de la línea de autobús. Los informes que tenemos es que no hay algún medica-



mento”, agregó.

“Si vemos la magnitud del accidente, hasta el momento de las personas atendidas y que fueron rescatadas, ninguno ha fallecido. Las muertes que ocurrieron de este accidente del tren fueron 10 en el sitio”, recordó.

Dijo que todos los pacientes han tenido una atención adecuada, seguimiento oportuno y “afortuna-

damente ya son menos los pacientes que están hospitalizados”.

Añadió que en cuanto supo sobre el accidente grave en el que estuvieron involucrados un autobús de transporte foráneo de la línea

Herradura de Plata y el tren, activó el servicio, se mantuvo pendiente y acudió a los hospitales, los primeros receptores y parte importante de lo que solicitó y preguntó fue sobre el abasto de medicinas .

En relación con las víctimas por la explosión de la pipa de gas en las inmediaciones de Los Reyes La Paz e Iztapalapa, señaló que la mayoría fue hospitalizada en la Ciudad de México y sólo algunos en el Hospital de Texcoco, de los cuales, el IMSS tampoco reportó que hubiera alguna necesidad de medicamento.
 (Foto: Especial Portal)

Cumple 15 años UAEM de preparar especialistas en medicina física y del deporte; va por nuevo centro de formación

Por su gran incidencia social, el Centro de Medicina de la Actividad Física y el Deporte (CEMAFYD) es de gran importancia para la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex), ya que contribuye a la formación de especialistas en medicina del deporte con un amplio sentido de retribución social, afirmó la rectora Martha Patricia Zarza Delgado.

Al presidir la ceremonia conmemorativa al XV aniversario del CEMAFyD, acompañada del coordinador de dicho espacio, Héctor Manuel Tlatoa Ramírez, resaltó que, desde hace 15 años, el Centro genera investigación, forma especialistas, difunde mejores prácticas, da atención de primer nivel a las y los deportistas y ofrece servicios en general a bajo costo, con la calidad de los mejores centros de alto rendimiento del país.

En este contexto, felicitó a las comunidades médica, administrativa y estudiantil de este espacio, dependiente de la Facultad de Medicina, destacando la gran labor de Tlatoa Ramírez, un referente de la medicina del deporte en los ámbitos nacional e internacional, que ha entregado su vida profesional y personal a este espacio, siendo un gran ejemplo de compromiso con la formación de profesionistas en esta área del conocimiento.

Zarza Delgado aseveró que la administración central trabajará incansablemente para conjuntar esfuerzos y multiplicar los servicios y atención médica destinados a la

sociedad, por lo que invitó seguir colaborando en equipo para la instalación de un centro de este tipo en la región oriente de la entidad mexiquense, lo cual será posible con el empeño de toda su comunidad universitaria.

En su intervención, Tlatoa Ramírez sostuvo que desde el 13 de septiembre de 2010, el CEMAFyD ha sido un referente en la formación de especialistas en medicina de la actividad física y el deporte, así como en la atención de las y los deportistas universitarios y de la región mexiquense.

El coordinador de este centro expresó su gran orgullo, agradecimiento y felicitación a todas las personas que han formado parte de la historia del CEMAFyD, por lo que instó a seguir trabajando y consolidando a este espacio como uno de los mejores centros del país.

Por su parte, el director de la Facultad de Medicina, Hugo Mendieta Zerón, mencionó que desde su creación, este espacio universitario ha tenido un crecimiento continuo, multiplicando la formación de profesionales que, con gran vocación y retribución social, brindan atención de calidad e inspiran a las nuevas generaciones.

Como parte de esta celebración, se develó la placa del auditorio del CEMAFyD, que llevará como nombre ‘Dr. Héctor Manuel Tlatoa Ramírez’, en reconocimiento a la labor del académico universitario.
 (Foto: Especial Portal)



Septiembre 2025

Electrocardiograma

Con interpretación

\$200.00

Citas:

citascms.uaemex.mx

722 212 8027

722 219 4122 Ext. 118 o 140.

Secretaría de Vinculación,
Extensión y Promoción
de la Empleabilidad

ADMINISTRACIÓN
UNIVERSITARIA
2025-2029

Rectora toma protesta al comité del SUTESUAEM; hay libertad sindical, reitera

La rectora Martha Patricia Zarza Delgado reiteró el compromiso de la Administración 2025-2029 de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex) con el respeto a la autonomía sindical, la certeza en los procesos administrativos y de desarrollo para quienes forman parte del sector

trabajador, así como colocar a las personas en el centro de la acción institucional, al tomar protesta a las y los integrantes del comité ejecutivo entrante del Sindicato Único de Trabajadores y Empleados al Servicios de la institución (SUTESUAEM).

En el acto en el que también encabezó

el cuarto informe de actividades del secretario general saliente de la agrupación sindical universitaria, Pedro Rodríguez Magallanes, y la entrega de reconocimientos a trabajadoras y trabajadores con 25 y 30 años de servicio, quienes, dijo, con su esfuerzo y trabajo diario favorecen el desarrollo integral de la Autó-



noma mexicana, la rectora reiteró su total apertura al diálogo y cercanía para la consolidación de una mejor institución.

“Tener la oportunidad de servirles ha sido el mayor impulso para estar al frente de nuestra casa auriverde. Mi prioridad es estar cercana a ustedes, escucharles y encontrar alternativas de solución a las diversas necesidades que existen, pues su labor cotidiana da sentido y certeza al devenir institucional”, dijo.

Acompañada de la secretaria de Gestión y Administración Universitaria, Miriam Padilla Mora, resaltó que el respaldo y apoyo del personal administrativo y de mantenimiento ha sido elemental para el retorno a las actividades presenciales en 53 de los 55 espacios académicos que entraron en paro, ya que con su trabajo generan ambientes adecuados para el desarrollo e interacción entre la comunidad universitaria.

En el Auditorio ‘Ing. José Yurrieta Valdés’ del Edificio Administrativo, puntualizó que el prestigio de la Máxima Casa de Estudios mexicana se fortalece con la visibilización de las aportaciones de quienes la integran. “Por ello, me comprometo a construir, en equipo, mejores condiciones para el desarrollo pleno del potencial profesional y personal de las y los trabajadores universitarios”.

De igual manera, Martha Patricia Zarza Delgado reconoció a la gestión sindical saliente, que culminó en un proceso electivo democrático, donde participaron mil 927 personas, es decir, más de 80% de las integrantes del SUTESUAEM, en la elección de Luz María García Molina para encabezar los trabajos de la agrupación sindical durante el periodo 2025-2029.

En su oportunidad, Pedro Rodríguez Magallanes aseveró que en el marco de una cultura de transparencia, rendición de cuentas y fraternidad, se dio cumplimiento al Contrato Colectivo de Trabajo, por lo que agradeció a la UAEMex su solidaridad, empatía y esfuerzo en la búsqueda de mejores condiciones para el gremio administrativo de la institución.

(Foto: Especial Portal)





Universidad Autónoma del Estado de México



Campaña de acopio de residuos electrónicos

2025

del 29 de agosto al 31 de octubre

Puedes depositar:

- Laptops y CPUs
- Teclados
- Mouse
- Bocinas
- Módems
- Monitores
- Tarjetas de circuito
- Discos Duros
- Switches / routers
- Memorias USB
- Celulares
- iPad
- Chips
- Reproductores de CD y equipos de música
- Videocasetas
- Cámaras digitales
- Impresoras
- Consolas de videojuegos
- Máquina de escribir eléctricas
- Cables de electrónicos
- Cargadores
- Decodificadores
- Secadoras de cabello
- Copiadoras / faxes
- Proyectoras
- Calculadoras
- Aspiradoras
- Básculas digitales
- Cafeteras
- Tostadores
- Calentadores solares
- Reguladores
- Hornos de microondas
- Extensiones eléctricas

Sedes:

- Dirección de Educación Continua y Digital
- Edificio Administrativo
- Facultad de Economía
- Facultad de Planeación Urbana y Regional
- Edificio Antonio Abraham
- Plantel "Lic. Adolfo López Mateos" de la Escuela Preparatoria
- Plantel "Cuauhtémoc" de la Escuela Preparatoria

Acopio en el estacionamiento de la Facultad de Economía
29 de septiembre y 30 de octubre
Cerro de Coatepec s/n Ciudad Universitaria, Toluca Estado de México. C.P. 50100.

No se recolectarán:

Monitores con cinescopio, línea blanca, cartuchos de tóner, equipos con cristal roto, pilas, carcacas y luminaria fundida.

🕒 9:00 a 15:00 horas

ADMINISTRACIÓN UNIVERSITARIA
2025 - 2029